
p r é s e n t é  p a r

 OVETS ET YOCH

USAGE DE
DROGUES

ne veut pas dire

DÉLINQUANCE



Et bien c’est faux yoch.

Mais Ovets, les usagers de
drogues ne sont pas toujours des
délinquants ? Pourtant, je vois ça

écrit partout !

Il y a une grande

différence entre

perception et réalité.

C’est comme dire que si

tu manges trop de

carottes tu vas devenir

un lapin. Tu vois bien

que c’est absurde. 



Mais alors on 

nous prend pour 

des chèvres ? 

Mêêêêh

Exactement ! Certes, il y a plus de

consommations chez les personnes

déjà impliquées dans des affaires

judiciaires que dans la population

générale. 

souvent, la délinquance s’installe

avant la consommation de drogues !

à cause de nombreux facteurs de

risque comme la précarité, le manque

de soutien social, et bien d'autres

choses encore.



Oui ! Et en fait, l’usage de

substances psychoactives ne cause

pas directement la délinquance.

On ne peut pas en dire autant de la

politique... 

Donc, si je comprends

bien, c’est plutôt le

contexte social qui

joue un rôle ?

Mais pourquoi on dit que

criminaliser la consommation

de drogues aggrave les

problèmes ?



Regardes yoch, si je suis dépendant à

une drogue illégale. Alors je suis

d’office récidiviste aux yeux de la loi ! 

Si je ne veux ou ne peux pas arrêter

ma consommation, Ce qui est le

propre de l’addiction, je suis voué

à transgresser la loi.

Et puis, ça n’aide pas à aller

chercher de l’aide si j’ai un

problème avec ma consommatioN.

Puisque je suis considéré comme un

délinquant par la société. 

Ah oui les règles

sont faussées...



Donc les usagers de drogues ne

sont pas les méchants du film, ils

sont juste coincés dans une

mauvaise scène ?

Oui en quelque sorte. 

En plus, les politiques

qui criminalisent

peuvent conduire à

l’incarcération. 

Et là, il y a un autre problème :

la prison peut devenir un lieu

d'initiation ou d’aggravation de

la consommation, ou déréguler

un usage déjà existant.



Eh bien, tu m'as ouvert
les yeux, Ovets ! Comme

quoi, être un mouton,
c'est pas seulement
suivre le troupeau !

Haha, exactement ! Et toi, mon
cher hérisson, continue à poser

des questions qui piquent !

 L’OFDT le disait déjà en 2003 : la

relation entre toxicomanie et

délinquance est plus une histoire de

représentation collective qu'une réalité

scientifique. Comme quoi, on ne devrait

pas se fier aux apparences, même si elles

sont bien emballées !

à suivre...


